

POLITICA LOCAL

Los artículos publicados en el periódico local "La Tierra", han producido gran revuelo entre los elementos militantes en la política local.

Nosotros que tomamos una parte activa en ella, y que, no obstante nuestra independencia, estamos obligados a actuar en sentido de orientar a la opinión cerca de cuestiones que por su índole delicada, pudieran producir dudas y recelos no propicios al buen desenvolvimiento del republicanismo local organizado, hemos querido inquirir de persona autorizada en el partido radical, lo que hubiera de fundamental, aparte el buen propósito que sin duda anima al articulista, en lo dicho al respecto indicado por nuestro mencionado colega.

La persona a quien hemos recurrido en demanda de datos, nos ha asegurado que oficialmente se ignora cuanto parece insinuarse por dicho periódico, y referencias particulares, sobre intervención directa en el partido radical, del señor García Vaso y sus amigos.

Que actualmente el partido radical, está en franca reorganización, habiéndose redactado por una ponencia, nombrada al efecto, las bases que se presentarán a la Asamblea, que a dicho fin se celebrará próximamente, y en la que se nombrará, en la forma democrática que es norma del partido, el Comité Municipal que ha de dirigir la política radical en Cartagena.

El propósito de celebrar un gran acto de afirmación radical en el Teatro Circo, en el que actuarán varios diputados de la minoría radical, y los preparativos de cuyo acto hacen pensar que este se celebre dentro de unos diez días. No haciéndolo antes por motivo a las vacaciones de Navidad.

Y que para informar a la opinión de todo lo que privada y públicamente viene diciéndose sobre el motivo de nuestra información saliendo al paso de los comentarios y diversas interpretaciones dadas a esta cuestión, se iba a dar a la publicidad una nota oficiosa. La que se aplaza hasta la próxima llegada del diputado radical señor Rizo, en quien radica la jefatura local del Partido, a fin de hacerlo de acuerdo con dicho señor, y con los informes, que este traerá de la última entrevista que, sobre política local, ha celebrado con el jefe nacional del partido, señor Lerroix.

Todos los partidos republicanos—sigue diciéndonos nuestro informador—incluso el socialista, necesitan nutrirse de elementos que les den mas valor y fuerza, porque con solo los afiliados a las organizaciones republicanas, antes del 14 de Abril, por muy románticos y puros que estos fueran, carecen aquellas de la eficacia y competencia necesarias para el mantenimiento y dirección de la cosa pública.

Por eso todos los partidos, en el respecto local, y el socialista más que ninguno, han abierto sus puertas a los que han querido ingresar en ellos. Los republicanos, y especialmente los radicales hemos puesto un poco más de mesura en la revisión de la cédula de sanidad política, al objeto de evitar en lo posible la adulteración de la esencia y el espíritu republicanos de las organizaciones; pero no llevándolo desde luego los inconvenientes a extremos exagerados, cerrando nuestras puertas en absoluto a todos los que procedieran de los partidos monárquicos. Desde luego es saludable seleccionar las admisiones, poniendo el veto a personas que ejercieron cargos políticos con la monarquía, y se hicieron con sus actuaciones odiosos al pueblo, pero hay que huir del error político, causa de una intransigencia intolerable, que reduciría los partidos locales a una expresión mínima de eficiencia.

Los elementos a que alude "La Tierra", tienen perfectísimo derecho a solicitar su ingreso en el Partido Radical, si éste es el de sus mayores simpatías. Y es más: lo mismo ellos, que simpatizantes de otras procedencias, debieran haberlo hecho ya, tratando de labrar noblemente en el seno del mismo; cosa más práctica y útil para la República que quedar fuera de ella, ejerciendo la crítica de la actuación de un grupo de idealistas, que somos los primeros en desear que se nos releve de cargos, y que nuevos elementos, puros y sanos, vengan a compartir con nosotros, y, mejor aún, pechen con los cuidados y dirección del Partido.

Lo que no tolerará el Partido Radical, sea mas o menos potente, esté mas o menos eficazmente dirigido, es que nadie se salga de sus normas democráticas, rompiendo sus tradicionales moldes de orden y disciplina. Esto es algo que no deben olvidar los que piensen militar en el partido radical, por mucha personalidad que hayan adquirido en la política.

Los que quieran ingresar en nuestro partido, ya saben el procedimiento: llenar un boletín con unos cuantos datos y firmarlo, y el Comité, de momento, y la Asamblea General del Partido después, son los que admiten o rehusan a los solicitantes, por causas que en todo caso se justifican.

Por lo que respecta a los cargos directivos o Jefaturas, no puede darlos nadie, y menos el señor Lerroix que exige el fiel cumplimiento de las bases del Partido, y deja siempre en libertad a los afiliados al mismo para elegir a su antojo a quienes hayan de dirigirlos.

Lo demás que se comenta o se diga, son, en todo caso, afirmaciones apartadas de la realidad.

Hasta aquí lo dicho por nuestro informador y que nosotros transcribimos sin quitar ni poner.

El viaje de Pérez de Ayala

Marsella, 12 m.

Ha llegado en avión el embajador de España en Londres don Ramón Pérez de Ayala.

A los pocos momentos, el avión salió con rumbo a Barcelona.

Los Previsores del Porvenir

Se pone en conocimiento del público que los que se inscriban a partir del mes de Enero próximo, en esta Asociación, pagarán diez céntimos más por cada cuota de peseta semanal.

Inscribiéndose antes de dicha fecha no se tiene que abonar ese aumento.

Informes: de 2 a 5 en la Representación.—Beatas, 13.

Niño

*Pedacito de carne rubia
con hebras de sol en el rostro.
Carrillos sonrosados como frutas,
pequeños pies inútiles que adoro,
cuerpecito encendido de besos,
manecitas con menudos hoyos,
átomo azul caído entre mis manos
y que bebo a besos sonoros.*

*Niño que crece entre mis brazos
como un astro frente a mi rostro,
¡No sabía que hubiera en mis entrañas
sol, resplandor y oro!*

Maria MONVEL

PLUMA AL VIENTO

EJEMPLO.

Sencilla, callada y continuada mente—me contaban— aquel hombre iba realizando una fecunda labor en beneficio y provecho de los menesterosos. El podía haber encauzado sus atenciones, sus impulsos y desvelos por las vías que se le abrieron, pero él eligió el camino de la dualidad; él podía no soñar más placeres que aquellos cuya expresión determinada fuese en contentamiento y provecho invariable de sí mismo; él podía, porque sus medios materiales eran muchos, satisfacer de tal modo cuantas aspiraciones, cuantas ambiciones pudieran asaltarle. Y, sin embargo, se contaba siempre el último porque gozaba en olvidarse de que era poderoso.

Paseaba con frecuencia por los campos del pueblo en que vivía. Era amigo de todos, y con todos hablaba íntimamente; las casas, cuanto más humildes le eran más familiares, y con mayor recreo se acogía en ellas para el descanso en sus jornadas.

Una de tales veces, de impetuosa hizo un descubrimiento portentoso que le dominó por completo la voluntad; fueron unos niños que hubieron de admirarle, al contestar a

unas preguntas suyas, con la viveza y claridad de su ingenio. Pero aquellos niños, crecidos ya, tenían sujetas las inteligencias a no discutir ni entender más que aquello que natural y espontáneamente se les ofreciera o representara; sin que ellos se dieran cuenta de que se les estaba estimulando a una inmediata paralización, a un triste fracaso. Entonces aquel hombre—me contaban—hizo investigaciones; los niños no habían asistido a la escuela; sus padres, sus abuelos, no la visitaron tampoco; se transmitían en herencia, en íntimo legado, el analfabetismo y la ignorancia. Los días, los años, habían ido cubriendo las generaciones con un manto gris, tan impenetrable y amplio, que ni el más débil rayo de luz encendía y dignificaba la elemental imperfección de la existencia vegetativa...

Desde aquel instante, aquel hombre se constituyó en generoso maestro de los niños. Comenzó a romper, a quebrar, a destruir, la gran tradición que los niños de aquel pueblo, y que ya, tan prematuramente, los tenía humillados y vencidos.

CINCINATO

KIKIRIKI...

Aun no se habían dado el último frote de manos, estas buenas gentes del sombrero de la copa redonda, festejando, un poco prematuramente, la derrota inferida a nuestro Tesoro por su abstención en la Lotería, cuando la suerte, francamente republicana, ha favorecido a la República con treinta millones de pesetas pendientes a las dos series del número 24.717, seguramente devuelto de Fontenebleau.

Esto de las dos series es una cosa muy seria, caballeros del sombrero de la copa redonda.

Y por si era poco tanta bendición, el tiempo, se ha puesto francamente de parte de nuestra política hidráulica. Aparte de lo que en este sentido sean propósitos del Ministerio de Fomento, el cielo nos regaló unos metros cúbicos de agua, que son vida para nuestro campo.

Así el cielo castiga vuestros "patrióticos" deseos, apuestos caballeros del sombrero de la copa redonda.

Señores, pues, optimistas, tal vez voces agoreras traten de sembrar el alarmo, y torcer el cauce de los lundables propósitos. La suerte, factor importante en la vida de los hombres y de los pueblos, se nos da de frente. Y hay que sacar de una vez el recio espíritu de la raza y poner lo en fecunda actividad hacia la consecución del definitivo triunfo.

Y que "ellos" sigan trabajando en la "contrapartida", pensando, femenilmente, en la forma que han de dar a la copa de sus sombreros, y en el color de sus corbatas.

Preocupados de la forma de la copa de sus sombreros, del color de sus corbatas, y de despedir obreros de sus industrias y comercios, tratando así de que los obreros parados sean un adorno más de nuestra patria.

Cooperar estos buenos señores a nuestra definitiva europeización. España no podía ser una nota discordante en el concierto mundial. Y el pito que estos caballeros tocaban en esta orquesta, no podía ser más que "el cuerno de la abundancia".

M.A.C.

"REPÚBLICA" NO SE PUBLICA EL DIA 25. ROGAMOS A NUESTROS LECTORES PERDONEN LAS DEFICIENCIAS DE ORIGINAL DURANTE ESTOS DIAS DE NAVIDAD.

PARA GALENITO

El reconocimiento es condición de todo progreso y nosotros los hombres, como hijos de padre y madre, como seres sexuales, como bien nacidos, tan bien nacidos que en nuestra patria no hay conflictos calderónicos, ni leyes constitucionales que nos obliguen a votar. Hemos nacido, es cierto, en la cisterna de las que inventó el hombre más divino del mundo, Galileo de Houston; pero en un momento el hombre más divino del mundo, Galileo, que mañana celebrará los hogares cristianos...

Señor Galenito, que hemos puesto la superficie de la cisterna (con la que en el fondo no nos molesta la presencia de los artículos dirigidos al

SOBRE EL TAIBILLA

Se nos remite por la Mancomunidad de Municipios de los Canales del Taibilla, un extracto de la Junta extraordinaria del Pleno, celebrada el próximo pasado día 19, y como consideramos de una gran importancia lo tratado en ella cerca del decreto Ministerial sobre aguas potables, y porque de esta manera creemos orientar a la opinión, sobre un asunto de tan vital interés para nuestra tierra, publicamos en este sitio preferente la parte de la nota recibida que apreciamos más interesante.

Haga el lector los comentarios que le sugiera lo transcrito, y aporten datos concretos, de la categoría de los que se desprenden de la nota copiada, los elementos que "oficiosamente" pueden hablar en nombre del Ministro que redactó la disposición de 12 de Noviembre a que se refiere la siguiente:

"Se discutió ampliamente la situación actual de la Mancomunidad en relación con la disposición Ministerial de 12 de Noviembre, y se acordó por unanimidad nombrar una Comisión compuesta de los señores Alcaldes de Murcia, Cartagena y Alicante, y como suplentes a los señores Representantes de Lorca y Crevillente, para que asesora dos técnicamente por el Ingeniero Director de esta Mancomunidad, se trasladen a Madrid y visiten al Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, le hagan entrega del documento que en virtud de acuerdo de todos los Municipios mancomunados debe elevarse al Sr. Ministro de Fomento, y le expongan cuanto estimen conveniente a la consecución de los fines de este Organismo. Se aceptó la cooperación del señor Representante de Cehegin, que se sumará en Madrid a la Comisión.

Dicha Comisión tratará con el señor Ministro sobre el apartado 16 de la disposición Ministerial de 12 de Noviembre último en lo referente al empleo de las subvenciones otorgadas por el Estado en las obras que determina el apartado sexto, toda vez que no se reservan aquellas para garantizar el pago de los intereses del empréstito, o empréstitos a realizar, para obras de gran amplitud, con su empleo se perdería la base fundamental para obtener los recursos necesarios, única forma de conseguir los abastecimientos de una manera rápida y económica que es la verdadera misión de la Mancomunidad, ya que de otro modo ateniéndose únicamente a las cantidades que el Estado concede, las obras durarían unos 25 años aún cuando solo se acepte la resolución restringida. La Mancomunidad desea con el mayor interés, dar trabajo a los obreros parados, pero, no puede perder de vista la conveniencia de todos los pueblos mancomunados precisamente en favor de dichos obreros que a la larga quedarían reducidos al paro sino se obra hoy con la prudencia conveniente.

En cumplimiento de lo que dispone el decreto de 12 del mes anterior, se acordó remitir al Ministerio de Fomento, los proyectos de ejecución de los trozos 1.º y 2.º del ramal de Cartagena, como así mismo el estado de aforos del caudal disponible en el río Taibilla, comprensivos desde julio de 1930 a noviembre último, ambos inclusive."

LOS HEROES DE LA AVIACION

Sobre los proyectos de Jiménez y de Haya y Rodriguez

De nuevo nuestros ases de la aviación se disponen a sombrar al mundo con sus hazañas. Nuestros Qu jets del tiempo actual, van a maravillar otra vez con su arrojo e intrepidez a los curiosos de todas las latitudes. España fue siempre una de conquistadoras y la simiente no puede dejar de florecer. El atavismo reproduce su esencia al cabo de los años. Tras década o centurias de reposo, resurgan los incontenibles impulsos y los años han de registrar otra hazaña. De nuevo el mundial asombro vuelve a producirse a nuestro alrededor.

El actual siglo pertenece al aire. El avión, el dirigible, el planeador y quien sabe cual nuevo invento, son en el mundo la fuerza creadora que origina un mundo especial. Siempre hemos vivido del aire; en lo sucesivo ignoramos por cuanto tiempo lo viviremos para el aire. Y los españoles

que tienen sangre de gesta, que sienten la hazaña que les mueve el hecho extraordinario, no pueden ser ajenos a la época. Compenetrados con ella, asombrados al público internacional—Franco, Ruiz de Alda, Jiménez Iglesias, Loriga, etc.—y han de seguir admirando. Dos años de descanso. Hemos bido tres records mundiales. Uno de ellos, el de velocidad en 5,000 kilómetros en circuito cerrado, permanece. Intentamos y conseguimos batir el de vuelo en línea recta. A poco, lo derriban dos italianos, pero el recuerdo del grandioso vuelo realizado por Jiménez e Iglesias, se conserva aún en los circuitos internacionales. Las plumas de acero del Jesús del Gran Poder, se reflejan aún en las aguas inmensas del Atlántico. La hazaña, aún superada por otros, no ha perdido un ápice de su valor.

Y ahora, los esforzados del momento, Jiménez por una parte, Rodríguez y Haya por otra, se disponen a continuar nuestra colaboración en la historia de la aeronáutica contemporánea. Va a ejecutarse aquel vuelo extraordinario, de turismo, de deporte, de homenaje a todos los atenciones y consagrado por completo a la aviación. Y van a intentar, en el contrato, un vuelo diferente de los que realizamos hasta ahora. Van a hacer una hazaña para estudiar la posibilidad de una línea regular.

Hablemos primero del propósito de Jiménez, que por su grandiosidad sobre pasatodo lo realizado y proyectado. Van a intentar la vuelta a los continentes del hemisferio occidental con análoga tranquilidad, a quien emprende un viaje de doscientos kilómetros, que en avión es ahora cosa de todos los días. Pero Jiménez,

